
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 25 DE ABRIL DE 1811.

SAN MARCOS EVANGELISTA.

El jubileo está en la real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 22' y se pone à las 6 h. 38'

Es el 3 de la luna. Sale à las 6 h. 37' mañana, y se pone à las 8 h. 9' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 15' mad. || Seg. alta à las 3 h. 32' tarde.

Prim. baxa à las 9 h. 23' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 41' noche

VARIEDADES.

Señor diarista y demas escritores públicos.

Bueno! Bueno! Lindo! ánimo y duro con ella. Eso me gusta, que se escriba con energía, con fuerza, con calor. ¿Estamos ahora en tiempo de contemplaciones con nadie? Prosigan Vnds. así. En viendo que la cosa no va derecha y como Dios manda; ¿estamos? Santiago, y á ellos y que viva la España! Duro, y sin contemplaciones, sin miramientos: la verdad, y caiga quien cayere. Pero, Sr. dicen algunos, si nada se adelanta con eso, ni... Como que no? Ese es un error; y muchísimo que se adelantará. La gotera caba la piedra. La libertad de imprenta, aunque á primera vista parezca que no, al cabo y al fin nos ha de sacar del paso. Vale mucho aquello de que, por mas que

el gobierno se empeñe en ocultarnos las cosas, las vengamos á saber luego, tarde ó temprano, y sazoaditas con su sal y pimienta. Nadie, nadie sabe lo que esto vale. Así se va labrando insensiblemente el edificio grandioso de la opinión pública; pero con que sólidez! Apenas se publica un papel en que se descubre una verdad de las que interesan al pueblo, á las dos horas ya se lee por todas partes, y van las gentes diciéndose unas á otras: "pues, ya se ve, tiene razon este papel ¿le ha leído V. fulano? Está excelente: nos saca de un error en que hemos estado hasta ahora." Yo soi testigo de que así hablan las gentes, porque desean saber e informarse de lo que tanto les interesa. Han sido engañadas mil y mil veces hasta ahora, y por tanto en las críticas circunstancias en que se encuentra la nacion viven con grande desconfianza, y con muchísima razon, pues es preciso que la tortilla se vuelva de arriba á baxo para que podamos tener una total confianza en los que nos mandan y gobiernan. ¿Qué hemos conseguido, dicen muchos, con la libertad de escribir? Muchísimo hemos conseguido. A estas horas se ha escrito quanto nos convenia que se escribiese, y á excepcion de algunos pocos que cerdean y se han opuesto necia é inútilmente á los principios liberales, todos los demas españoles están ya casi enteramente de acuerdo en las opiniones políticas. Es verdad que materialmente no se ve aun logrado el principal objeto de la libertad de la inprenta; pero, es preciso Sr. que demos tiempo al tiempo, y consideremos que no se hizo Zamora en una hora. El labrador esparce por la tierra las semillas, y tiene que ver pasar una y otra estacion ántes que llegue la que le traerá los pingües y sazonados frutos que le promete su esperanza. El comerciante fia á los elementos y á los riesgos de la fortuna varia y ciega sus frutos, géneros y caudales, y no sabe quanto tiempo pasará ántes de no percibir las ganancias que se propone por objeto de sus especulaciones y negocios. En pocos me ses no ha podido la liber.

tad de la imprenta hacer el milagro de derribar, por su propia virtud, la lei bárbara é indigna del pueblo español que nos dexaron los bárbaros que nos dominaron; hablo de la confiscacion de bienes. En pocos meses no ha podido simplificar el laberinto de nuestra legislacion que tanta márgen dá para que se ceben en él con la snstancia del pueblo los *buitres togados* y las cucarachas y lagartijas curiales. En pocos meses no ha podido hacer mas que dar los primeros aunque agigantados pasos ácia el camino del bien; pero va disponiendo los ánimos de todos los buenos españoles para las grandes mudanzas, y las grandes reformas que necesitamos, reformas y mudanzas que es preciso se hagan, y se harán efectivamente quando los que nos gobiernan tengan la entereza y resolucion que para ello son indispensables. — Es siempre de Vmds. — P. J. y C. (*Articulo comunicado.*)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Paris 20 de Marzo — El domingo 19 S. M. el emperador y rei (Buonaparte) sentado en *su trono* y rodeado de los príncipes, grandes dignitarios &c. dió audiencia, antes de oír misa, á la diputacion de las ciudades de Hamburgo, Lubeck y Bremen. M. Dorman presidente de la diputacion arengó á S. M. manifestándole quan *contentos* estaban los pueblos que han sido agregados al *grande imperio*. Buonaparte (S. M. I. y R.) les dixo entre otras cosas, lo siguiente: “ los decretos de Berlin y de Milan son las leyes fundamentales de mi imperio: los decretos de Berlin y Milan, nacidos de la misma naturaleza de las cosas, continuarán siendo el código público de mi imperio, en tanto que la Inglaterra mantenga sus ordenes de 1806 y 1807 y siga violando las estipulaciones del tratado de Utrech. . . . El comercio marítimo en que estribaba vuestra prosperidad, no puede recibir sino restableciéndose mi poderio marítimo. Los derechos de las naciones, la libertad de los mares y

una paz general, deben reconquistarse á un mismo tiempo. Quando yo tenga mas de cien navios de guerra, yo subyugaré á la Inglaterra en algunas campañas &c. “ Bravo! Bravo! Señor Buonaparte! Vini. representa su papel de emperador á las mil maravillas.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En virtud de providencia del tribunal de la comandancia militar de marina de esta plaza y su escribania de mi cargo en los autos formados con motivo del fallecimiento de Don Pablo Gonzalez de Bior capitán y condueño que fue del bergantin nombrado San José y Animas varado en la punta de San Felipe apreciado en 15 mil rs. vn.: se manda sacar á pública subasta por término de ocho dias, y que para que llegue á noticia del público se fixa este y otros de igual tenor en la inteligencia de que el remate se ha de celebrar en el mejor postor á las doce en punto del dia treinta del corriente en dicha comandancia. Cádiz y abril 22 de 1811. — Alexandro de la Parra.

VENTA. En la plazuela de los Pozos de la Nieve n.º 13. Se venden por entero ó por partidas sueltas. 40 barricas de Cerveza en botellas de superior calidad (Brown Stout) á precios equitativos.

PERDIDA. Quien se hubiese encontrado un rosario de color de rosa que se perdió la mañana del día 23 en la plazuela del Rosario de San Carlos ocurra á su dueño en la calle de la Magdalena n.º 151 primer en rpo donde darán razon de otras señas y su correspondiente hallazgo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena; Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.